

Universitarios asfixiados exigen a Educación que baje ya las tasas - La Verdad - 01/06/2015

Universitarios «asfixiados» exigen a Educación que baje ya las tasas

Hasta principios de julio no saldrá el decreto, las universidades confían en que se congelen y los estudiantes están con incertidumbre ante el cambio en el Consell

:: E. BROTONS

ALICANTE. Entre los universitarios hay «mucha incertidumbre». El decreto de los precios de las matrículas saldrá a principios de julio y la Conselleria de Educación todavía no se ha pronunciado si este próximo curso se congelarán las tasas por segunda vez consecutiva y tras las subidas en los años anteriores en la Comunitat Valenciana, que fueron muy criticadas por la comunidad universitaria.

En pleno proceso de elaboración del decreto –a las instituciones académicas ya les han pedido una actualización de datos para ver las titulaciones–, estudiantes y universidades están a la espera de la convocatoria del consejo valenciano, donde se conocerá la resolución, pero en un momento de cambio político en la Generalitat, que lleva a muchos alumnos a creer que el nuevo equipo en el Consell revierta los recortes que se han aplicado.

En las universidades públicas confían en que no haya más subida, mientras los estudiantes insisten en que están «asfixiados» económicamente y no pueden asumir más desembolso, por lo que instan a que empiecen a reducirse las matrículas que ya han provocado «abandonos parciales». Se refieren a estudiantes que deben alargar los años para terminar el grado al no poder hacer frente al pago de todos los créditos sabiendo, además, que las penalizaciones en las segundas y terceras matrículas suponen un coste aún mayor.

«El Consejo Valenciano Universitario se convoca en julio, aunque es un órgano solo consultivo. Hay mucha incertidumbre porque no sabemos quién estará en el Consell. Pero subir las tasas sería una locura porque estamos al límite», afirma el presidente del Consejo de Estudiantes de la UA, David Morcillo, quien señala que de los 1.500 euros en una primera matrícula se puede subir a los 2.000 euros e incluso superar esta cifra en el caso de segundas y terceras, según la carrera.

Morcillo advierte de que son muchos los «abandonos parciales» para evitar realizar posteriormente más desembolso. Hay estudiantes que

no pueden dedicarse al cien por cien a sacarse las asignaturas porque tienen que compaginar la formación con algún trabajo para ayudar en la economía familiar y otros pueden tener «un mal año». Además, el proceso para la concesión de becas tampoco ayuda. Y es que hasta hace aproximadamente un mes no

se ha resuelto la concesión de la parte variable de esta ayuda, lo que supone otra barrera para los universitarios que hasta casi al final desconocían si contarían con esta aportación económica.

«Tras las elecciones esperamos y queremos que bajen para aliviar un poco la economía porque subir las tasas más supondría hablar ya de un abandono total de los estudios y otros decidirían irse a la privada», señala Morcillo en referencia a que los precios entre la pública y privada se aproximarían.

Igual se manifiesta el delegado general de los Estudiantes de la Universidad Miguel Hernández de El-

che (UMH), Víctor Marín, que también destaca la proliferación de «matrículas parciales» que se está registrando. «Los universitarios ya no se pueden arriesgar y van a por lo seguro» a la hora de coger asignaturas que saben que podrán sacar adelante para evitar un coste económico «más sangrante». «No sabemos qué va a ocurrir con el Consell, pero el deseo y el clamor es que bajen y se vuelva a las tasas de antes», insiste Marín. Una reducción del precio de las matrículas que han reclamado al Consell los partidos en la oposición, que ahora podrían gobernar.

Desde la Universidad de Alicante también desconocen qué ocurrirá el próximo curso con las tasas. Educación, según explicaron, les ha solicitado una actualización de las titulaciones pero hasta principios de julio no saldrá el decreto. En la UMH se encuentran a la espera. Este periódico se ha puesto en contacto con la Conselleria para conocer cuáles son sus intenciones, pero no ha recibido respuesta.

Los estudiantes insisten en que han proliferado las «matriculaciones parciales»



Manifestación de estudiantes contra el decreto 3+2 en universidades y los recortes. :: J. P. REINA